

ACTUALIDADES

Las elecciones presidenciales en Colombia

Se acaban de celebrar en Colombia las elecciones presidenciales.

Un nuevo presidente ha sido electo en el proceso ordenado del sistema constitucional. El doctor Miguel Abadía Méndez sucederá en la primera magistratura al general Nel Ospina. Y la república iniciará en agosto próximo otro período presidencial que, debe esperarse, acentúe y afirme la indudable prosperidad del país.

Aunque, naturalmente, las elecciones de presidentes en las repúblicas constituyen un acto periódico y absolutamente normal del sistema de gobierno, cada nueva elección constitucional en una de nuestras naciones, sirve para grabar y afirmar más en el espíritu popular el respeto a la ley y la continuidad del gobierno en la forma más efectiva.

Colombia se ha señalado por su pacífico desenvolvimiento en todo lo que va de siglo. Desde la muerte del general Uribe, en realidad, toda agitación revolucionaria de alguna consideración cesó. Y el país entró en un período de paz y orden, que sin duda ha sido el factor principal en el gradual desarrollo de la explotación de sus riquezas formidables.

La progresista república colombiana tiene, claro es, problemas de gran importancia por resolver, de orden económico y de orden político. Y no han faltado en cada elección, sin ir más lejos, en la del presidente Ospina, clamores y agitaciones que no dejaron de causar cierta alarma en los círculos mal informados...

Pero hasta ahora, y debe esperarse que se siga el mismo camino, las luchas políticas entre conservadores y liberales, y las controversias religiosas, que suelen tener allí mucha violencia, se han encauzado siempre dentro del orden y la paz públicos. Estos pueden considerarse afirmados en Colombia de modo permanente.

Bajo la administración del presidente Nel Ospina se ha hecho, visiblemente, un gran esfuerzo por dirigir los asuntos públicos en la forma más práctica posible. Leyes y planes de mejoras materiales han sido impulsados francamente y se ha evidenciado, en cambio, resuelto empeño por separar la política de la administración.

Si el presidente electo, doctor Abadía Méndez, se apega al lema que ha proclamado al comunicarse la elección, de su gestión obtendría Colombia beneficios extraordinarios. El presidente electo se ha proclamado guardián celoso de los derechos y libertades de sus ciudadanos. En esa fórmula, amplísima y profunda en su consciencia hay todo un programa del que debería resultar el afianzamiento de la paz moral tanto como material de aquella república.

Lo que hace falta en la mayoría de nuestros países es, ante todo y sobre todo, paz y orden para desenvolver sus recursos. Y en la mayoría de las que ya gozan de paz y de orden materiales, debe aspirarse a establecer la paz orgánica—que suele ser superior a la paz física—por medio de la constante preservación y respeto de los derechos y libertades de los ciudadanos. Con paz y orden y respeto a la libertad y derechos de todos, el engrandecimiento de nuestros países no puede retardarse.

El deportista Gutiérrez no irá a Jamaica

Parece que a última hora club no acepta las condiciones y plan propuestos por el conocido deportista don Joaquín Manuel Gutiérrez, en las últimas reuniones de uno de los principales miembros del Club Sport Herediano, no está muy decidido a partir con su team a Jamaica, como en un principio se había creído.

Según de los informes que se nos han dado por ahí, él está dispuesto a ir si el club no acepta las condiciones y plan propuestos por el conocido deportista don Joaquín Manuel Gutiérrez, en las últimas reuniones de uno de los principales miembros del Club Sport Herediano, no está muy decidido a partir con su team a Jamaica, como en un principio se había creído.

Por qué no he pagado el detalle escolar

Carta abierta a mis amigos - La Constitución debe respetarse - El poder judicial y la legislación arbitraria - El Congreso no puede hacer leyes contra la Constitución - Nadie puede ser detenido por deudas - No se pueden aplicar decretos contrarios a la Constitución - La falta de equidad en el detalle en referencia

Estimado amigo:

Me ha preguntado si yo he pagado el detalle escolar y le digo que no, todavía no, y voy a decirle por qué no fui inmediatamente a hacerlo. Es que uno paga pronto lo que le parezca justo y equitativo. Pero no corre a pagar una cosa que le parece injusta o ilegal y de todos modos inequitativa. Me parece a mí que el Detalle Escolar es injusto por su forma, ilegal por violar la Constitución del país y completamente inequitativo. Es injusto porque es la Nación la llamada, como entidad política y país soberano, a hacer los gastos para la Educación Pública, uno de los ramos de administración de más importancia de un Gobierno, y por lo mismo uno a que debía de atender con preferencia con los fondos disponibles, levantados por medio de los impuestos y contribuciones corrientes. No es justo gastar sumas considerables en cosas de importancia secundaria o que no son deberes del Estado, como por ejemplo, en dar pensiones a tantas personas como ahora gozan de ellas, o mantener o hacer gastos extraordinarios para diplomáticos y agentes especiales o regalar a determinadas personas sumas en recompensa de hechos de patriotismo en tiempos de trastorno político. No es justo, digo, hacer todo esto y luego recurrir a contribuciones especiales forzosas señaladas por un pequeño grupo de personas que toman la Junta de Educación para edificar escuelas.

La Constitución de un país es una garantía para el pueblo. Los pueblos, hasta en las Repúblicas, están, hasta cierto punto, bajo el dominio del Gobierno, lo que quiere decir, una porción grande de los políticos, agrupados y con el poder de decir a todos los demás lo que tienen que hacer. Los señores políticos, ciertamente, no constituyen por lo general ni la clase más altruista ni la de más sólidos conocimientos en los asuntos prácticos de la vida, como la administración de empresas de importancia. Y un país es la empresa más grande y compleja que hay.

Es verdad que en Costa Rica, como en toda república, un ramo del Gobierno no está en el control de la clase política, sino de los abogados. Este es el ramo judicial. Y es este el ramo con que el pueblo tiene que contar, para protegerse contra una legislación arbitraria e ilegal, cuando hacen una ley en contravención de las disposiciones de la Constitución. La Constitución de Costa Rica nos dice que la enseñanza primaria de ambos sexos es obligatoria, gratuita y costada por la nación. El Congreso no puede legalmente hacer una ley en contravención de esto.

Qué es la Nación? Un grupo de individuos? Una parte del país? No. Claro que la Nación es toda Costa Rica, y los fondos públicos, con lo que se ha de costear la enseñanza, en las escuelas no deben de ser fondos levantados por medio de una disposición ilegal autorizando a alguien o algún grupo de individuos a poner una multa a diferentes personas sin más regla que el buen (o mal) criterio de una Junta. Casi cuarenta años han pasado después de estar

vigente la Ley de Educación, y es ahora cuando se ha tenido a bien ponerla en práctica. Está el país ahora en una situación tan extremadamente mala que ya ha llegado momento oportuno para echar esta sogá al cuello de las personas escogidas?

Según esa ley de 1886 el cobro es forzoso y al no pagar, el multado será capturado y puesto en la cárcel hasta que ceda. Entonces de qué vale que la Constitución, —nuestra garantía,— diga textualmente: Ninguna persona puede ser reducida a prisión por deuda, sino solamente en el caso de fraude legalmente comprobado. Y en otra parte de la sección de Garantías Individuales: Ninguno puede ser detenido sin un indicio comprobado DE HABER COMETIDO DELITO... etc. Y si lo comete, ya se encuentra bajo el dominio del Poder Judicial. Para esto necesita un acusador que sería la Junta de Educación, facultada para hacerlo por una ley que en este particular viola la Constitución; y todo funcionario público tiene que prestar juramento de "observar y defender LA CONSTITUCION y las leyes de la República", no las leyes solamente, sino primero LA CONSTITUCION y después las leyes. Además, los funcionarios del orden judicial no pueden ampliar leyes, decretos o acuerdos CONTRARIOS A LA CONSTITUCION. Se dirá quizás que el "apremio corporal" que está dispuesto a imponer la Junta de Educación no es, en efecto, "reducir a la persona a prisión". Pregunte usted a cualquiera, una vez que lo haya llevado el policía a la cárcel, si se cree reducido a prisión o no! Pregunte lo mismo a su familia y amigos, y después al abogado que tiene que sacarlo!

La Junta de Educación en su aviso dice que se ha visto en la necesidad de "arbitrar" recursos y, para el efecto, ha levantado un detalle escolar para que todos contribuyan «de una manera equitativa». La Arbitrariedad y la Equidad no son hijos del mismo palo, y en mi opinión nadie negará que este sistema de conseguir fondos es arbitrario al extremo y una completa innovación para un país que es en verdad una República. Y tampoco es equitativo, como todos lo sabemos, puesto que personas con capital de un millón pagan lo mismo que una de cien mil, y el de un capital insignificante, bajó de cincuenta mil, paga lo mismo que el de cien o quinientos mil. Se ha podido protestar? Sí. Pero estas diligencias son muy molestas, se pierde mucho tiempo, y no es EQUITATIVO que unos se vean en el caso de hacerlo y otros no, sólo porque una ley anti-constitucional ha puesto en manos de un pequeño grupo de individuos el poder de ARBITRAR fondos para Obras Públicas.

Estos son cosas que me han hecho un poco sordo en mandar el dinero exigido a la Honorable Junta de Educación.

Su afmo., amigo,

ENRIQUE H. LEE

Anoche llegó el circo Pubillones

Ayer recibimos el siguiente telegrama:

Limón, 23.
Director diario LA PRENSA.
Al llegar a esta tierra hermosa y hospitalaria envió un cariñoso saludo a las autoridades, prensa y culta sociedad.

PUBILLONES

Devolvemos el saludo a los artistas.

Estos llegaron a San José ayer al anochecer en un tren exprés, trayendo parte de su enorme equipaje. El resto debe haber

llegado esta mañana.

Hay gran expectación por ver el debut de esta Compañía, que se efectuará pasado mañana viernes en el Teatro Moderno.

La familia Riego, son un grupo de artistas muy notables que ejecutará numerosos trabajos muy variados, difíciles y emocionantes. Esa troupe goza de gran fama y ha sido muy celebrada por todos los públicos.

El resto de la Compañía es excelente.

Pero la emoción fuerte la da el domador Urrutia con sus leones amaestrados. Es un espectáculo que pone los nervios de punta.

El viernes va a resultar pequeño el Teatro Moderno para el inmenso público que quiere presenciar el debut.

A esos abogados se les pondrá en lista negra

Hemos sabido que alguien se está encargando de levantar una lista de los nombres de todos aquellos abogados que se han ofrecido a los damnificados, para presentar reclamaciones, exigiéndoles un tanto por ciento exagerado, hasta leonino.

A todos esos abogados, que han dado una manifestación de proceder inmoral, se les tendrá en una lista negra

para que el público los conozca.

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª Este, Núm. 344
CASA FALCO
Apartado 638 — Teléfono N.º 71
VARIOS AUTORES
Pequeñeces..., novela, P. L. Coloma
Estudio preliminar, ensayos R. Darío
Kenilworth, novela, Walter Scott
Idioma español, Angel Ganiwet
Tiempos difíciles, novela, C. Dickens
Doctor Sutilis, cuentos, Leopoldo Alas (Clarín)
Dentro del cercado, novelas, Gabriel Miró

DISCOS "VICTOR"

Nuevos DISCOS están para llegar

La calidad del disco VICTOR es indiscutible. Su experiencia se lo dirá.

Los mejores cantantes y artistas del mundo están contratados por la VICTOR.

La magnífica impresión de la casa VICTOR, la clase de material usado y la grandiosidad de los artistas, producen

Los incomparables DISCOS VICTOR



PIZA E HIJOS

DISTRIBUIDORES
THE VICTOR TALKING MACHINE CO.
CAMDEN, N. J.

CRONICA FEMENINA

Los enemigos de la belleza

¿Cómo se obtiene la belleza? La belleza se conquista, luchando. Y no se suelta ella tan penoso como pudiera serlo, teniendo en cuenta que la lucha vivifica la circulación de la sangre y da a la mujer animación y vida. Todo es preferible a embotrar el entendimiento, caer en el tedio insostenible, convertirse en un ser inútil.

La mujer tiene, forzosa mente, que luchar de continuo contra todo lo que ensucia o mancha. Manchas de barro, ceno en sus zapatos y en sus medias, polvo, basura en el hogar, partículas desagradables que penetran en su nariz en momentos de descuido. Tiene que utilizar, frecuentemente el agua y el jabón, aplicar metódicamente el "cold cream" y regocijarse de continuo de que la epidemia humana sea de tan fuerte contextura que resista el esfuerzo victuoso y el perfido sin sufrir consecuencias de terribles. Desde el instante mismo en que se detenga en esa lucha continua contra lo que ensucia y daña; comenzará a sufrir desastrosas consecuencias. El pelo limpio, limpios los dedos y limpia la ropa que se lleva y que se guarde. Todo es necesario no sólo por el bien parecer y la salud, sino también por respeto propio. La mujer que no es meticulosa en el baño diario, que no cuida de que en sus vestidos no pueda delatarse la mancha más insignificante; se convierte en una especie de desecho social. Hay un Código preciso, invariable, y crítico, su no puede ser, y cuando fácilmente. No pocas muchachas han perdido empleos importantísimos

por no fijar su imaginación debidamente en su labor. La mujer descuidada no va a ninguna parte.

Hay que mantener una lucha tenacísima contra el "Tiempo". El tiempo es fatal. No debe merecernos confianza alguna. Lebera mañosa y ocultamente. Nos asalta inesperadamente y si que sigilosamente su obra de destrucción. Quién se resigna a mostrar las huellas del tiempo, prematuramente? Las arrugas! Existe acaso, nada más deplorabile? Hombres caídos... Horribil!

Para domar el "Tiempo" y hacerlo tan dócil como un niño, hay que luchar la muchacha que a lo desea tiene que cuidar su rostro utilizando un delicado aceite de olor; para que los pequeños poros gusten de él y lo llaman como un gatito la erema. Deben conservarse activos los músculos y a la sangre en continua circulación por todo el cuerpo. Precisa no estar quieta.

Debe ser muy cuidadosa en sus alimentos. No comer a deshoras, ni nada que pueda alterar su fácil digestión, que le produzca insomnio, o conserve en su rostro por la mañana, señas evidentes de la mala noche, como los estragos de un rudo invierno. Ello significa que, por ningún concepto, debe ceder a la tentación de una opípara cena, después de una noche alegre. Nada más terrible!

Hay, por otra parte, que luchar contra los impulsos. El impulso a decir lo que se siente, con respecto a alguna persona que no nos agrada y que nos incita a hacerle

muerte, sin que nos atrevamos a llevarlo a cabo por no dañar el rostro.

Hay que luchar contra todas las emociones horribles. No solamente por la conveniencia que existe en aparecer siempre agradable, benévola y dulce, sino por que todas ellas se desarrollan al rescoldo de llamas que nos dañan en algún lugar y lesionan la buena labor en pro de la belleza. Si llega uno a enfadarse de veras y se indigna, y hace fuertes demostraciones de protestas, pierde, posible mente, el apetito, los ojos se le inyectan, el rostro delata y la emoción y se proporcionala uso mismo mayor daño que el que quisiera hacerse.

La lucha por la belleza es tanto más importante cuanto que cada batalla reporta utilidad. No es una lucha estéril y sin recompensas. La muchacha demasiado gruesa tiene que luchar para domar su apetito y sólo tomar los alimentos indigestos. La delgada tiene que luchar para modificar su constitución.

Toda la hermandad de luchadoras tiene enemigos constantes, con quienes combatir: las pecas, las canas, las arrugas; la doble barba, defectos de las rodillas, piernas encorvadas, etc., etc.

Quizás exista la mujer perfecta que no tenga enemigos de la belleza a los cuales combatir. Pero nadie la conoce, ni sabe dónde vive. De haber existido, su perfección debe haberla hecho insostenible. Lo son muchas, que se creen acercarse al ideal.

MADAME QUIVIVES,

Las grandes sensaciones deportivas del domingo

El domingo habrá grandes sensaciones deportivas en el Estadio Nacional, con motivo de la llegada de los deportistas peruanos que vienen precedidos de fama como buenos jugadores de foot-ball.

En primer término, habrá un gran match de foot-ball, en honor a los peruanos entre las primeras divisiones del Herediano y el Moravia, este último ya de fama por haber resultado victorioso en varios interesantes torneos.

Este juego comenzará a las nueve de la mañana.

Terminado éste, comenzará el primer sensacional match entre el team peruano y la primera división de la Sociedad Gimnástica Española.

Este otro match comenzará a las diez de la mañana, y es mucho el entusiasmo que existe por presenciario, toda vez que se trata de jugadores sudamericanos.

El Estadio, en ambos encuentros, se verá repleto de espectadores, toda vez que los juegos se harán en equipos de primera línea.

Cómo la reina Victoria de Inglaterra temió la pérdida del Canadá

New York, marzo.—El Presidente Lilloon le escribió a su tío, el Rey de Bélgica, temía de una guerra entre los Estados Unidos e Inglaterra, y que ésta no podría retener al Canadá queda expuesto en la segunda serie de sus cartas que se acaban de publicar en este país.

Las cartas han sido publicadas con el permiso del Rey Jorge V. Muestran que Victoria, al final de la guerra civil, había considerado que sería ventajoso hacer del Canadá un reino independiente bajo un Príncipe inglés. También muestran que la Reina era una observadora de las excentricidades de los actables de su tiempo y que anotaba fielmente los contratos que con ellos celebraba. Un extracto del diario de la Reina fechado febrero 12 de 1865, dice: "Hablé de América y del peligro que parece aproximarse, de que tengamos una guerra con ella tan pronto haga la paz, de nuestra imposibilidad de retener al Canadá, pero tenemos que luchar por ello; y lo mejor sería constituirlo en reino independiente bajo un Príncipe inglés, pero esto lo podemos demorar y, quien sería el escogido?"

Respecto a la muerte del Para Resfriados, Gripe o Influenza. Es un remedio como preventivo, tómese el Laxativo BROMO QUININA. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada caja. PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Aunque la correspondencia de la Reina se refiera en ocasiones cariñosamente respecto a su nieto quien más tarde sería el Kaiser alemán las cartas muestran que el Cancellier Bismark le producía un horror notable. En 1875 le escribió a su hija, la Princesa heredera alemana: "Bismark es un hombre terrible, y por él se odia a las demás naciones, Bélgica soportará el modo insolente con que se porta y trata a las demás naciones, Bélgica por ejemplo."

"Tú sabes que los prusianos no son populares, desgraciadamente y nadie tolerará a ningún rey que desee dictarle a toda Europa. Este país, aunque tiene el mayor deseo de ir mano a mano con Alemania no puede y no lo soportará".

Advertencia a los anunciantes

Advertimos a los señores anunciantes que publican avisos en nuestro periódico, que esos avisos sólo deben pagárselos a nuestro administrador don Ricardo Falcó. Nadie más está autorizado para cobrarlos.

Debut ESTA SEMANA Debut

Gran Exito sin Precedente

El mayor conjunto que ha venido hasta la fecha a esta capital

EL GRAN CIRCO

Pubillones

CON

El valiente domador cubano
Joaquín Urrutia
con sus leones feroces a maestrados.
Único domador en el mundo que en una jaula de 4 metros por 2, llena de fuegos artificiales realiza el acto titulado: "Los leones entre llamas"



LA TROUPE RIEGO
Campeones de la Acrobacia
Su mayor éxito de rica corrida de toros.
FUERZA - VALOR - AGILIDAD

Leones, Caballos, Monos, Perros y Carneros. Acróbatas, Malabaristas, Equilibristas, Perchistas, Contorsionistas, Icaristas, Trapecistas, Bailarinas, Coupletistas, Excéntricos Musicales, Clowns y Tony

30 artistas de ambos sexos 30

Extraordinaria gran atracción para Costa Rica

Los católicos de Milán, protestan contra D'Annunzio

Milán, marzo — Gabriel D'Annunzio y la eximia actriz Ida Rubinstein, tendrán que retirar del cartel la famosa obra del primero, titulada "El martirio de San Sebastián", si no desean vérselas con un pueblo amotinado.

Las organizaciones católicas de Milán, han protestado enérgicamente contra la exhibición de dicha obra, aduciendo que es ofensiva para el sentimiento cristiano. En vista del estado delirante de las relaciones entre el Vaticano y Mussolini, la protesta en cuestión tiene una significación grande. Se recuerda que los escritos de D'Annunzio no han merecido una sanción favorable por parte del Vaticano y que el Papa Pío XI, rehusó participar en las ceremonias celebradas con motivo del otorgamiento del título de Príncipe de Montenevoso a D'Annunzio.

Por otra parte, es de sobra conocido que Mussolini, apoya abiertamente el famoso poeta, cuya amistad estima en mucho.

CON HUELGA o sin huelga
Siempre vende PAN y TOS TELES de primera calidad
EL PATO COJO
R. Ulloa & Co.

Horrendo asesinato de una caravana

Londres. — El "Daily Mail" anuncia la matanza de un grupo, que se cree estaba compuesto de Tibetanos, que conducía una caravana de mulas y camellos que transportaban más de 300 toneladas de equipo eléctrico destinado a la erección de una planta eléctrica en la "Ciudad Prohibida" de Lhasa. Tibet, se dice que la máquina fue destruida totalmente. El rotorio celo que causa la intrusión extranjera en la "Ciudad Prohibida" se manifestaba en la cláusula del contrato que estipulaba que la planta debía ser transportada y erigida por tibetanos. De acuerdo con ello se le confió a un joven tibetano nombrado Rlagang, quien se educó en

Como si pesara una maldición sobre este país pacífico y laborioso, sigue la ola roja del crimen y de la desgracia colmando hasta las heces la copa del dolor.

Casi por todos estos días, una semana se registran en los periódicos noticias de crímenes cometidos a filo de puñal. ¿Los motivos para que Caín mate a Abel? Generalmente la base de estas fatalidades es el alcohol de la Fábrica Nacional o el de contrabando que se fabrica en los charrales burlando lindamente la eficacia de las leyes prohibitivas.

Y lo grave de todos estos frecuentes crímenes es que en su mayoría quedan impunes o si se consigue detener a algunos culpables es por eficaz colaboración de particulares, porque es tal el abandono de las autoridades, que al paso que vamos, cada persona tendrá que hacerse justicia por su propia cuenta o defenderse a como de lugar.

Hace unos pocos días leímos en La Tribuna la crónica del crimen cometido en la pulpería "El Balletero" por un ebrio de apellido Cantillano, perdiendo la vida un padre de familia de apellido Barquero, honrado y trabajador. En esa crónica dijo que el policía carecía de silbato y de revólver y la captura del agresor se hizo horas después gracias a la actividad desplegada por el dependiente del establecimiento.

El corresponsal del periódico citado, de Siquirres, informa de otro crimen a base de alcohol, ocurrido en el pueblo; allí también huyó el delincuente, porque el Agente alegó estar enfermo y por lo tanto imposibilitado para proceder a la captura.

YA LLEGARON LAS CAJAS MARWING SAFE CO.
No. 10
Que todo el mundo busca.—Para precio y condiciones con el AGENTE DISTRIBUIDOR
Carlos Giró Donde Rómulo Artavia
TELEFONO 1058 — San José — APARTADO 563

La política en el Legislativo

Ya se comienza a hablar nuevamente sobre política. Es un plato que nunca ha de faltar. Ocurre algo anormal en nuestra vida diaria, y entonces la tarántula política tiene su tregua. Pero tan luego pasen las primeras impresiones, se vuelve a condimentar ese manjar y a servirlo todos los días, como algo muy típico y necesario para los hombres de alto vuelo, que necesitan de ese condumio estimulante. Ahora se habla del movimiento político en el Congreso. Se mencionan nombres, pero no hay nada en concreto. El agrícolismo no quiere para Presidente del Congreso a uno de los posibles candidatos: el Lic. Arias.

El nombre que hasta la fecha parece llevar mayores posibilidades, es el del Licenciado don Arturo Vollo, quien, como dicen, ha tenido la papa en la mano durante varios años. Y ahora está en vísperas de recuperar ese sitio de honor. Muchos de sus amigos del Congreso quieren elegirlo en mayo próximo, Presidente. De parte del agrícolismo no se dice nada, pero sin embargo, se nos dice que algunos de sus elementos estaban por la elección del Lic. Vollo, dándoles a ellos la primera y segunda secretarías. En fin, el primero de mayo veremos el resultado de este vericuetto político.

Se compra una partida de **Café** pergamino para exportación, primera y segunda
TOMAS FERNANDEZ
Almacén

GRESPONES
Lisos y listados, colores firmes
Un colon Yarda
ALMACEN
ROBERT

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña
TRAUBE
Doble Grande y Pequeña

OLA ROJA QUE SUBE

El prófugo huyó para Nicaragua y dejó a dos hombres heridos, y entre ellos uno de gravedad.

Tanto en la capital se nota en gran manera la deficiencia del Cuerpo de Policía como en los campos.

Los Jefe Políticos, Agentes de Policía y Policiales, carecen en su mayoría de equipos y casi todos llevan el equipo incompleto, comenzando por el uniforme. Y absolutamente todo el Cuerpo de Policía a excepción de los altos jefes que son nada más que tres o cuatro, todos los demás ganan sueldos ridículos y miserables.

¿Con qué voluntad se va a servir un puesto que es mal pagado? Con ninguna voluntad. Desde luego la seguridad de los ciudadanos anda al garete.

El empleado mal pagado así sirva al villano como al señor no puede dar buen resultado porque le falta el estímulo del pago de su trabajo. Es gran error creer que con malos sueldos o salarios se obtiene buen servicio, aun cuando sean muchos los que sirvan a una misma persona. En la equidad del pago se asienta la eficacia y el rendimiento del trabajo; esto es un axioma indiscutible.

El Gobierno que tiene a su mando la Policía para que vele por el orden público y por la seguridad de los ciudadanos, debe ser el primero en comprender que con malos sueldos jamás podrá lograr buen servicio y esto va en graves perjuicios para la comunidad que necesita estar garantizada en su vida y hacienda.

Las alarmantes noticias de estos días

Gentes poco escrupulosas se han dado a tarea, en estos días, de propalar noticias falsas sobre sucesos desgraciados.

Por ejemplo, se dijo de un terrible accidente ocurrido en la carretera de Grecia. De un hundimiento en las Minas de Abangares, donde habían fallecido muchos trabajadores.

Esta noticia motivó un telegrama de Jefe Político de Montes de Oca, preguntando por la suerte de tres vecinos de aquella localidad, poniendo en alarma a los familiares.

A esos propagadores de noticias falsas se les debiera castigar con rigor, conforme lo marca la ley.

Ya uno de ellos, que se había encargado de transmitir un telegrama en Grecia, dando cuenta de otra supuesta desgracia, cayó en manos de la justicia.

Ahora se debiera investigar quiénes son los otros para que se les castigue, y así hacer un buen escarmiento, para tranquilidad del público.

La Compañía investiga el suceso del Virilla

La Empresa ferrocarrilera ordenó a una persona levantar un censo completo y detallado acerca de los muertos y heridos en la catástrofe del Virilla, como también de las familias que resultaron damnificadas por tal motivo.

Lo mismo está haciendo el Gobierno y al efecto, comisionó al Coronel Roldán para que se apersonara en las

Notas sociales

VIAJEROS

- Para Turribal partió don Luis Escalante.
- Regresó de Puntarenas el Lic. don Santiago Durán E.
- De Turribales llegó don José María Fernández.
- Estuvo en Escasú don Lucas Fernández.
- Para su fin salió don Mariano Guardia.
- Procedente de New York está para llegar al país el joven don Herólan Guardia Montealegre.
- Dentro de pocos días regresará de Turribal donde pasaban temporada, doña Laura v. de Oreamuno e hijas.
- Para el campo partió con su familia don Edgar Pontón de Arce.

ENFERMOS

- Guarda cama don Fernando Hine Pinto.
- Sigue mejor de su dolencia el caballero don Carlos Guardia.
- Restablecida se encuentra la hija del caballero don Franco Guardia Mora.
- Se halla ya restablecida de su enfermedad la Sra. Dolores Mora.
- Bastante delicado de salud se encuentra don Edwin Montealegre Mata.

CAMBIO DE RESIDENCIA

El Lic. don José J. Chaverri y su estimable familia han fijado su residencia en esta capital.

Un comerciante en tosteles que sufre algunos daños

El Señor Jesús Aguilar Umáña, vecino de Guadalupe y comerciante en tosteles, va a presentar o ya presentó un reclamo contra la Municipalidad por valor de \$205, debido a un accidente que le ocurrió en un puente sobre el río Oceloro, camino del Z-pote.

Dice que él iba con su carretón cargado con ciento cincuenta colones en tosteles, para distribuir en algunos pueblos vecinos y al pasar por el puente aludido, se hundieron algunos tablucillos del mismo, rompiéndosele el carretón y perdiéndosele parte de la mercadería.

provincias afectadas con la tragedia, para tomar nota minuciosa de las víctimas de la catástrofe,